

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
13,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO,
15 CENTIMOS

La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A-B-C")

Apartado Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

INUTILES ESFUERZOS DE LOS FACCIOSOS

El enemigo es rechazado victoriosamente en todos los sectores, y en algunos se conquistan nuevas posiciones

Las tropas leales avanzan hacia Burgos

PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD

En el estruendo de la batalla

Antonio Machado, el altísimo poeta, ha levantado su voz de protesta contra la guerra y en defensa de la cultura. Con acento dolorido e indignado habla de los bombardeos del Museo del Prado, de la Biblioteca Nacional, del palacio de Liria, sin otra motivación bélica que la fatal necesidad de destruir centros de cultura, que son, más que patrimonio del pueblo español, patrimonio de la Humanidad.

Tememos que el grito emocionado del cantor de nuestros sentimientos populares no ponga resonancia en el estruendo bárbaro de la guerra. Resueñan más ahora los alaridos de los Zaharoff, que construyen el material de guerra, y de los Hitler, que los emplean, porque el ambiente no es en este momento lógico de quienes cantan a la vida, sino de los que entonan el brutal himno de la muerte. El espíritu se deslie en sombras de impotencia, mientras los instintos se desbordan en una borrachera de dominio. La lira delicada de Juan Ramón ha quedado hecha trizas por el zarpazo de la metralla, y las lenguas de la cultura están inmóviles. Antonio Machado ha roto el silencio, estremecido de horror ante los libros, los cuadros, los mármoles destruidos, sabiendo que la pérdida es irreparable. El edificio derribado, el puente volado, la carretera deshecha, el tren incendiado, el campo asolado, la Banca arruinada, la ciudad convertida en escombros, tiene remedio. Habrá arquitectos que proyecten, ingenieros que calculen, obreros que construyan, trabajadores y productores que creen nueva riqueza. Pero ya Cervantes, y Velázquez, y Goya, y el gran artífice de El Escorial no volverán a ser... Su obra no puede reconstruirse: Acabar con ella es como acabar con las vidas humanas. Un mal irremediable. Y la guerra es así de ciega; no sabe, como ha dicho Musset, si pone el pie sobre la siembra o sobre el despojo.

Todavía entonces la guerra ciega no sabe dónde pisa; pero a Machado le indigna más que la guerra, ahora, destruye lo que quiere destruir, y lo que quiere destruir es la cultura, bombardeando lo que constituye patrimonio de la Humanidad. Se explica el tremendo enojo del poeta. Se hace de los valores espirituales objetivo militar, y tamaño

sacrilegio ha de enardecer a los sacerdotes que ofician ante el ara de la espiritualidad. Cuando los alemanes destruyeron la riqueza artística de Bélgica, un clamor de indignación resonó en todo el Mundo civilizado. Cuando se atenta contra la riqueza artística de España, resonará también un clamor de indignación en todas partes, como eco de la protesta airada y entrañable de Antonio Machado.

Y acabará por resonar vigorosa y fuerte la voz de los poetas entre la algarabía horripante y espantosa de los que, incapaces de espíritu para cantar a la vida, sólo tienen instintos para entonar himnos a la destrucción y a la muerte.

La Comisión de parlamentarios ingleses que ha venido a España para informar al Gobierno británico de la guerra en España visitará hoy el Ayuntamiento para saludar al pueblo de Madrid, representado por su Concejo.

A nuestros ilustres visitantes les será entregado un estado detalladísimo de las víctimas causadas en nuestra capital por los criminales bombardeos facciosos.

En el informe que se entregará a los parlamentarios ingleses figura también una relación de los edificios derrumbados.

Visado por la censura

EL PLEITO EN GINEBRA

APELACION OBLIGADA

Insistimos. Aplaudimos ayer que el ministro de Estado haya llevado a la Sociedad de Naciones el asunto de la intervención de Italia y Alemania en la guerra de invasión de España, demostrada de nuevo plenamente con el reconocimiento por aquellas naciones del Gobierno faccioso de Burgos. E insistimos en nuestra falta de fe en la eficacia inmediata de la posible actuación del organismo de Ginebra, desconfianza basada en una sucesión de hechos de todo el Mundo conocidos y más de una vez puntualizados por nosotros. Sin embargo, la nueva apelación formulada nos parece acertada, obligada, ineludible.

Es verdad que, con motivo de la guerra que nos desangra, acudimos ya a la Sociedad de Naciones y ante ella el ministro de Estado planteó escueta y documentalmente la petición de España contra la intromisión de los países fascistas, y verdad también que reforzado aquel testimonio oral con el contenido en el Libro Blanco, ni uno ni otro alcanzó la eficacia debida. La Sociedad de Naciones levantó acta del asunto para meditar y estudiar, y bajo el cielo de España los aviones y sobre tierra española los soldados fascistas extranjeros continuaron inyectando en las filas rebeldes la fuerza que de otro modo no habría podido resistir dos semanas de lucha.

Pero sobre toda esa verdad existe la de que España forma parte de la Sociedad de Naciones, y que en las cláusulas de su constitución hay un artículo II referido a la "circunstancia capaz de afectar a las relaciones internacionales y de amenazar, por consiguiente, la paz o la buena armonía entre las naciones de las que la propia paz depende", artículo que obliga a proceder como lo estime al Consejo de la Sociedad cuando se dé esa circunstancia, y es indudable que se da en este caso del reconocimiento del Gobierno faccioso de Burgos y cuando los países agresores se disponen a cooperar con los rebeldes en el terreno naval, como lo vienen haciendo por aire y por tierra desde mucho antes de declarar el reconocimiento del Gobierno faccioso aludido.

La apelación, pues, del ministro de Estado español no sólo es justificada, sino que era obligada. ¿Con qué eficacia? Ya deci-

mos nuestra desconfianza. Un organismo que, olvidando su razón de ser, procede como lo hizo en el caso de Abisinia, no da motivo a despertar demasiada confianza. La conducta del Comité de no intervención contribuye a desconfiar. Todo esto, y el miedo de países desatentos a su significación democrática, mientras cada día las naciones fascistas se envalentonan más a consecuencia de aquel miedo, hace suponer que la Sociedad de Naciones no rectifique sus procedimientos de buscar en la dilación que los conflictos se resuelvan por sí mismos.

Y cuenta que si en algún caso hubiese Ginebra de actuar, y actuar con urgencia, es en el que le plantea el Gobierno español. La transgresión del compromiso contraído en la Sociedad de Naciones es tan flagrante y aguda y clara, que no ha lugar a deliberación profusa, sino a la adopción de acuerdos en consonancia con la protesta del agredido. Que lo somos, y en la forma descarada y cruel que lo somos, empezamos a declararlo los parlamentarios ingleses, que para informarse les ha bastado llegar a nuestro país y ver lo que en él ocurre. Es, por tanto, una ocasión harto propicia para demostrarse si el organismo de Ginebra sirve de algo.

En la apelación del Gobierno español no se juega la conveniencia de éste, que es la conveniencia del derecho; también la Sociedad de Naciones se juega nada menos que el motivo de su existencia. Si no sirve para cumplir los mandatos articulados de su constitución, no sirve para nada. Y en este caso, las naciones amantes del derecho que la integran no tienen en Ginebra nada que hacer.

Banco Mercantil e Industrial

PI Y MARGALL, 12 TELEFONO 23041

Fundado en 1 de Junio de 1931

Capital.....	50.000.000,00 pesetas
— emitido.....	35.000.000,00 —
— desembolsado	12.500.000,00 —
Reservas.....	740.614,68 —

GIROS, CHEQUES, TITULOS, DESCUENTO, CUENTAS CORRIENTES, COBRO y, en general, toda clase de operaciones de Banca

AYUNTAMIENTO DE MADRID

Los contribuyentes por arbitrios municipales en período de apremio (ejecutivo) de los distritos de la Inclusa, Latina y Palacio deberán hacer efectivas sus cuotas atrasadas, no en Ferraz, 40, donde antes radicaban las oficinas, sino en la calle de Montequinza, número 34, segunda zona, donde provisionalmente se han trasladado dichas oficinas, a fin de dar al público facilidades para el mejor cumplimiento de lo ordenado por el Excmo. Ayuntamiento en sus varios avisos publicados en la Prensa referentes a la tributación.

BANCO CENTRAL
ALCALA, 51
(Edificio de su propiedad.)
157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

Conferencia del consejero de Industrias de guerra

En las primeras horas de la noche, desde el micrófono de Unión Radio, dirigió la palabra al pueblo madrileño el consejero de Industrias de guerra, Amor Nuño, militante de la C. N. T.

Comenzó saludando a todos los trabajadores, ciudadanos y combatientes, resaltando la responsabilidad que han asumido en esta hora los que componen la Junta de Defensa de Madrid, prolongación del Gobierno de la República, y los ciudadanos de la retaguardia y hasta los combatientes de las trincheras.

Confiesa que en algún tiempo, cuando los frentes de combate se hallaban alejados bastantes kilómetros de Madrid, él calificó duramente a Madrid por su indiferencia. Pero ahora ha podido ver que el Madrid indiferente de entonces sigue siendo el mismo Madrid cuando la lucha está casi en la misma ciudad. Madrid es víctima constante del asedio y de los crueles bombardeos, y todo lo aguenta con heroicidad incalificable.

“A los que trabajamos en una relativa retaguardia sólo nos guía el impulso de ayudar en la lucha a los combatientes.

Uno de los errores más grandes que puede sufrir un general es despreciar al enemigo. Y Franco, general o generalísimo de los ejércitos facciosos, nos ha despreciado porque nos creía indefensos. Habrá visto su equivocación.

Se impone la necesidad de la unidad de mando. Debemos combatir todos unidos con aquella unión que nos hizo acreedores durante las jornadas de Julio a las victorias del cuartel de la Montaña, de Alcalá de Henares y Guadalajara.

Nuestras fuerzas tienen material, material que hemos arrebatado al enemigo porque no ha sabido defenderlo. Es mentira cuanto dice una parte de la Prensa extranjera atribuyéndonos retrocesos y pérdida de posiciones y de material.

Tampoco es cierto que de países extranjeros nos lleguen armas. Las que tenemos son del enemigo. Lo que recibimos del Extranjero, y vaya por ello nuestra gratitud, son viveres para nuestras mujeres y para nuestros hijos, no para los que tenemos puestos de mando, y ni siquiera para los que tienen puestos de peligro.

Y nada más, porque no son momentos de discursos. He querido decirlos que cuanto esté en nuestra mano se repartirá, y en cambio, nosotros pedimos a los ciudadanos su apoyo y a los combatientes su heroísmo.”

Servicio de evacuación de la capital

Se cita a todos los inscriptos en el Radio Oeste del Partido Comunista para evacuar Madrid, se pasen a recoger la correspondiente tarjeta para desplazarse en las oficinas de evacuación de dicho Radio, sitas en el edificio Capitol, entrada por la calle de Jaconetrez, a la mayor brevedad posible.

Toda persona que esté apuntada en el Radio Oeste del Partido Comunista para ser evacuada, se presentará a la mayor brevedad en el cine Capitol, y las que falten por apuntar lo harán lo más pronto posible.

El Radio Sur del Partido Comunista, comprendiendo la importancia de la evacuación de mujeres, niños y ancianos de Madrid, único medio de evitar que los aviones

del fascismo internacional consigan sus criminales propósitos, ha activado con tal rapidez esta evacuación, que en pocos días ha puesto fuera del alcance de las bombas fascistas más de 2.500 personas, y esto con pocos medios de transporte.

Invitamos a todas las organizaciones de barriada a seguir nuestro ejemplo y prestaremos una valiosa ayuda a la Junta de Defensa.

★
Todos los niños que hayan sido inscriptos en Izquierda Republicana para trasladarlos a Valencia, deberán presentarse, acompañados de algún familiar, en el día de hoy, de diez a once de la mañana, en el local de la agrupación, Conde de Peñalver, 3.

Homenaje a la memoria de Durruti

Se nos remite el siguiente escrito: “Federación Anarquista Ibérica.—Barcelona.

El grupo de milicias “El Socialista”, que ha seguido paso a paso la gesta revolucionaria de Buenaventura Durruti y Ascaso, y de tantos bravos, abnegados y caso, y de tantos bravos, abnegados y atropantados mártires faístas que cayeron en la liza contra la opresión, quiere manifestaros su hondo sentimiento por este último percance, que pone un nuevo broche de gloria a vuestros sacrificios revolucionarios.

Al fundir con la vuestra nuestras emociones de hermanos en esta bárbara lucha para extirpar el pasado, estamos convencidos de que cada día que pasa, y más avasalladoramente, sabrán unirse nuestros corazones para asegurar el próximo porvenir de redención que nos hará libres a todos.

Madrid, 21 de Noviembre de 1936.—El responsable del grupo, E. Egocheaga.”

Los partidos de campeonato

Barcelona, 29.—El resultado de los partidos de fútbol de campeonato celebrados hoy es el siguiente:

- Barcelona, 4; Badalona, 1,
- Granollers, 1; Español, 4,
- Gerona, 3; Sabadell, 4.

★
Valencia, 29.—El Valencia venció al Levante por 5 a 1, en partido correspondiente al campeonato regional de Levante.

La Conferencia panamericana de Paz

Santiago de Chile, 29.—El ministro de Relaciones exteriores ha declarado a la United Press que la Delegación chilena en Buenos Aires se opone a la organización, bien de una Sociedad de Naciones interamericana, o de un Tribunal internacional panamericano.

Banco de Vizcaya
ALCALA, 47
Capital autorizado:
100.000.000 de pesetas
Capital suscrito y desembolsado:
60.000.000 de pesetas
Reservas:
50.000.000 de pesetas
Dirección telegráfica: Bancaya
Realiza toda clase de operaciones bancarias. Libretas de ahorro con servicio de huochas. Departamento especial de cajas de alquiler.
Sucursales en las principales plazas de España.

INFORMES OFICIALES

Inactividad en el frente del Centro. — Lo que cuentan cuatro soldados escapados de la tiranía fascista. — Ataques rechazados

Parte oficial de guerra de las 21,30:

"Frente del Centro.—El día de hoy se ha caracterizado por su inactividad en los diversos sectores de este frente. En el sector del sur del Tajo, nuestras tropas fortifican las posiciones últimamente conquistadas.

En el sector de Aranjuez se han presentado en nuestras filas cuatro soldados con su armamento, escapados de la tiranía fascista. El aspecto de estos cuatro muchachos es lamentable. En sus caras se encuentra impreso el desfallecimiento y el hambre. Cuentan que la desmoralización entre las hordas facciosas es cada vez mayor, teniendo que recurrir los jefes a medidas de terror para mantener la disciplina.

En el sector del Manzanares, en las últimas horas de la tarde, los facciosos han intentado atacar, sin que el intento pasase de tal, gracias al empuje de nuestras bravas milicias. La artillería republicana, con certero tiro, imposibilitó al enemigo fijar posiciones en la retaguardia. Un tanque capturado a los facciosos ha sido remolcado a nuestras filas.

La criminal aviación fascista intentó esta mañana acercarse a Madrid; pero la alerta vigilancia de nuestros cazas puso en dispersión y franca huida a los aviones facciosos. 22

Frente del Sur
En Villanueva de Canches es rechazado victoriosamente un ataque de los facciosos, que sufrieron grandes bajas.—Heroica muerte de un capitán

Málaga, 29.—En el sector de Villanueva de Canches se ha desarrollado un combate, con resultado feliz para las fuerzas republicanas. El ataque partió de los rebeldes, en su mayor parte moros, tratando de tomar nuestras líneas.

Los rebeldes emprendieron su acción con gran energía. Se les dejó acercar, y cuando la distancia entre ambos bandos no era mucha, los leales atacaron con gran energía, por lo que el enemigo se vio obligado a refugiarse, con grandes pérdidas.

Se calcula que dejó sobre el campo 40 muertos y más de 60 heridos. También se recogió gran cantidad de armamento.

La lucha en Asturias
Las columnas volantes realizan una eficaz labor.—Detalles de la operación sobre Grado

Gijón, 30 (tres madrugada).—La actividad bélica durante las últimas cuarenta y ocho horas ha sido reducida en los frentes asturianos; hubo cañoneo intenso en los distintos sectores, como, por ejemplo, en San Claudio, donde esta noche ardían algunos edificios, tocados por los certeros disparos de la artillería leal.

También trabajó bastante la artillería en el sector de La Cadellada, del frente de Collo-Lugones.

Esta actividad tenía por objeto entretener al enemigo mientras nuestras milicias atacaban el arrabal de La Corredoira.

Hoy se han conocido algunos detalles de la operación del viernes sobre Grado, detalles que el alto mando estimó mantener entonces en secreto. Por ejemplo, se sabe

que algunos proyectiles de nuestras piezas de artillería entraron en las calles de Grado, donde, como se sabe, reside el Estado Mayor de los facciosos; uno de estos proyectiles destruyó un edificio situado a la entrada del pueblo. También se ha sabido que en ese mismo combate el enemigo tuvo 140 bajas. Los moros pretendieron envolver a nuestras milicias para cortarles la retirada; para ello avanzaron provistos de bombas de mano; pero la decisión de los leales y el nutrido del fuego de fusil impidieron a los moros acercarse lo bastante para que fuera eficaz el lanzamiento de las bombas. Convencidos entonces de que nada podían hacer emprendieron la fuga a la desbandada bajo una verdadera lluvia de plomo.

En el sector de Grullas hubo tranquilidad, así como en el de San Esteban de las Cruces.

En el sector de Bayo hubo escaramuzas de escasa importancia.

Se ha recibido una noticia halagüeña acerca de la actuación de una de las columnas que operan entre Grado y Cangas de Narcea, columnas volantes que, como se sabe, realizan una labor eficazísima.

La columna mencionada ha logrado tomar posiciones muy favorables, dejando, si no cortada, batida la carretera de La Encina a Salas. Precisamente esta mañana, desde esta posición, se vio avanzar un pequeño convoy por esa carretera; nuestros milicianos abrieron fuego sobre la caravana; los conductores del convoy emprendieron la fuga, abandonando los vehículos; nuestras tropas no se apoderaron de ellos porque no tenían más orden que la de hostilizar la carretera desde la ventajosa posición mencionada.

Ha sido, pues, el día de hoy de relativa tranquilidad en los frentes asturianos, aunque esta tranquilidad promete jornadas de gran movimiento en sucesivas fechas.

Frente del Norte
Tranquilidad

Bilbao, 30 (tres madrugada).—En todos los sectores de los frentes de Guipúzcoa y Alava hubo, durante el día de ayer, tranquilidad, salvo ligeros paqueos.

Según noticias recibidas, parece que los rebeldes han evacuado Villarreal.

En el frente de Aragón
La jornada de ayer transcurrió con tranquilidad

Barcelona, 29.—El comunicado del consejero de Defensa, Díaz Sandino, al presidente de la Generalidad dice lo siguiente:

"En los frentes, poca actividad del enemigo. Nuestras fuerzas han realizado acciones de limpieza de pequeños grupos facciosos y de reconocimiento."

Preparando el gran conflicto

Alemania labora descaradamente en pro de su programa imperialista.

Moscú, 29.—El periódico "Izvetia", comentando el acuerdo concertado entre Alemania y el Japón en relación con la lucha contra el fkomintern, dice que el acuerdo de Berlín no es más que un acuerdo militar secreto. El acuerdo entre la Alemania fascista y el Japón militarista no va dirigido solamente contra la U. R. S. S., sino también contra otros países. Cada uno de los pueblos que firmen el acuerdo no tiene para ellos otro fin que el de ser un instrumento para sus proyectos agresivos y anexionistas.

El Japón sólo piensa en su hegemonía monopolizada en el Asia oriental y, en el

Océano Pacífico, y Alemania sólo va a conquistar Europa y el cercano Oriente. Este es, en realidad, el verdadero sentido del acuerdo nipoalemán, en cubierto en vano con el disfraz de intereses ideológicos.

El periódico "Prava", hablando del mismo asunto, dice igualmente: "También ahora el Gobierno japonés pretenderá engañar a su pueblo, asegurándole que no existe ningún acuerdo militar con Alemania; pero no lo conseguirá. El Gobierno japonés sabe, y tuvo ocasión de comprobar, que el Gobierno soviético tiene informes verídicos y también la posibilidad de comprobarlo con documentos."

Todos los amigos de la paz—dice el periódico—tienen que hacerse esta sola conclusión: que es necesaria una enérgica vigilancia para la defensa de la paz, para crear la seguridad colectiva contra los partidarios de la guerra y sus siniestras maquinaciones."

UN TECNICO ALEMÁN DISFRAZADO DE EMBAJADOR**El Gobierno hitleriano envía al general Faupel para este cargo a Burgos**

Berlin, 29.—El hecho de que el general Faupel acabe de ser enviado a Burgos revela el verdadero carácter de las relaciones que existen entre el tercer Reich y los insurrectos españoles. El general Wilhelm Faupel, que tiene sesenta y tres años, es el consejero técnico del Gobierno hitleriano en las cuestiones españolas. Antes de empezar su carrera en el Ejército imperial, Faupel estuvo en China sobre 1904. De 1904 a 1907, Faupel participó en la represión de la sublevación de tribus de las colonias germanas de África. De 1911 a 1913, Faupel fué instructor de Estado Mayor en Buenos Aires. Durante la gran guerra formó parte del Estado Mayor del mariscal Hindenburg. Al final de la guerra era jefe de un Cuerpo de ejército. De 1921 a 1926 fué consejero técnico del alto mando del Ejército argentino. De 1927 a 1930, inspector general del Ejército peruano. Después de la llegada de Hitler al Poder volvió a Alemania, y en 1934 fué nombrado presidente del Instituto Iberoamericano.

Este Instituto ha jugado un papel preponderante en los acontecimientos de España. Está encargado de resolver los informes entre los medios militares alemanes y españoles. En 1934, algunos departamentos del Instituto, subvencionados por la industria de armamentos, fundaron una revista en español, "Ejército, Marina y Aviación". El general Faupel es el técnico militar de los Ejércitos españoles y suramericanos. Por medio del Instituto Iberoamericano de Berlín—que trabaja en estrecha colaboración con los de igual nombre en Hamburgo y Wuerzburg—, antes de la rebelión de julio, los generales Franco, Sanjurjo, Mola y otros estaban en contacto con el Gobierno hitleriano. El general Faupel, por su estancia en América del Sur, conocía personalmente a algunos de estos militares, y no ha cesado de mantener relaciones amistosas con ellos.

Fué él quien hasta aquí organizó en Alemania el aprovisionamiento de material de guerra a los rebeldes, y en todas las cuestiones relativas a España fué el técnico más escuchado por Hitler.

El general Faupel será el consejero técnico y jefe del Ejército rebelde.

REDACCION DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 51.710.

El ministro de Sanidad pronuncia una conferencia sobre "Los problemas de la revolución española"

Valencia, 29.—En el teatro de Apolo dió esta mañana una conferencia sobre el tema "Los problemas de la revolución española" el ministro de Sanidad, Federica Montseni. Comenzó diciendo que era la primera vez que ocupaba la tribuna desde que fué nombrada ministro, y que la finalidad de ganar la guerra debe ir unida a la solución de los problemas planteados por ella.

"La revolución ha estallado cuando nadie la esperaba, y por eso ha habido que improvisar muchas cosas. Cuando se nos critica hay que tener en cuenta que estamos improvisando sobre la marcha y que la realidad es muy superior a todo lo previsto.

Yo nací anarquista y toda la vida he vivido siéndolo; pero tanto yo como mis compañeros nos hemos visto obligados a actuar a veces no como anarquistas, aunque desde luego sin comprometer nuestra idealidad por imposición de las tareas presentes."

Estudia luego las revoluciones francesa y rusa y los primeros momentos de nuestra lucha, en manifestada situación de inferioridad. "Los hombres—añade—luchaban entonces contra el fascismo, pero contra nada material; pero al llegar a Madrid los fascistas y comprobar que lo que defendían era su casa, su mujer, sus hijos, el espíritu del miliciano ha cambiado por completo. Ya no luchan por caso abstracta, como es la República, sino contra un enemigo que viola mujeres, destroza con su metralla a niños e incendia casas. Madrid, cuando ha presenciado los trágicos bombardeos, es cuando se defiende con bravura y cuando se puede asegurar que no caerá jamás."

El problema es dar sentido a la responsabilidad de las vitas. He de ser quizá muy dura en mis comentarios. Los que no saben lo que es la guerra viven jugando a la revolución. Este es el problema máximo de la revolución: el de responsabilizar a las masas, porque no se puede tolerar de ninguna manera que haya quien quiera ganar más y trabajar menos. Si no logramos estructurar nuestra economía, todos los organismos sindicales y políticos habremos fracasado. El momento actual no es el más importante. Lo será mañana, cuando la guerra haya terminado y nos encontremos con un país arruinado donde habrá que organizarlo todo, reconstruir la economía, trabajar sin medida, purificar la industria, transformar la agricultura. Tened en cuenta que la guerra se complica y quizá se convierta en mundial, precisamente por dejar de ser abisinios. Cuando luchábamos con una inferioridad evidente, el Mundo nos había abandonado a nuestra suerte; pero nuestra lucha se está convirtiendo en una guerra cruenta contra el fascismo internacional. Comprended, camaradas, todo esto y las dificultades de la reconstrucción económica para que lleguéis a una autodisciplina rígida. Queremos ganar la guerra y llevar la revolución adelante. Hay que estructurar una fuerza militar organizada, conexonada, con firmes ideales en la mente de los combatientes. Hay que crear la moral del sacrificio y el sentido de la responsabilidad individual y colectiva. La revolución económica se está haciendo y no puede haber en España ningún hombre que se desatienda de esta responsabilidad colectiva. Pretendemos implantar un régimen de todas las tendencias antifascistas, socialistas, republicanas, comunistas; un régimen común, y nadie puede irresponsabilizarse de esta obligación.

Ya no trabajamos para un burgués, sino para ganar la guerra y la revolución. En estos momentos todos somos movilizadas, y hemos renunciado a tener familia, ni hogar, ni hijos, y a perder la vida si es preciso."

Termina leyendo una carta emocionante de la compañera de Durruti, en la que ésta recomienda vencer a todo precio, y dice que consagrará su vida a la educación espiritual de su hija para hacer de ella una mujer con un espíritu fuerte como el de su padre.

Sus últimas palabras son para recordar a los caídos de la C. N. T. en el frente, y decir que no solamente ellos deben ser los que cumplan con su deber, sino todos. Fué muy aplaudida.

LOS PARTIDOS PROLETARIOS EN MALAGA

El pacto de la U. G. T. y la C. N. T.

Málaga, 29.—Se ha celebrado un gran acto público para dar a conocer el importante acuerdo firmado por los Sindicatos de la U. G. T. y de la C. N. T. para su unificación.

Los oradores que intervinieron en el acto, celebrado en el teatro Cervantes, fueron Francisco Cervantes, Emilio Pérez y Antonio Sánchez, por la U. G. T., y por la C. N. T., Enrique Ordóñez y Ricardo Peña; todos dedicaron sus discursos a demostrar su entusiasmo por el pacto firmado.

El mitin fué retransmitido a los teatros Goya, Petit Palais, Hechogaray, Principal y Málaga Cinema. También se colocaron altavoces en los bares más populares de Málaga, y fué retransmitido por las emisoras locales del Partido Comunista, C. N. T. y Radio Málaga.

ADMINISTRACION DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 55.603.

PARANGON

Roma mantenía la esclavitud.

Cristo dijo: "Ama al prójimo como a ti mismo"; era comunista e igualitario.

La Iglesia, en cambio, defendió la servidumbre y poseyó siervos hasta el siglo XVIII.

La Revolución francesa abolió la servidumbre.

La España católica mantuvo nuevamente la esclavitud.

Los mayores próceres (fascistas hoy) fueron negreros. Su capital se asienta en el dolor de innumerables esclavos.

Las revoluciones del siglo XIX y las Internacionales liberan, lenta y penosamente, a los trabajadores. Rusia los ha liberado enteramente.

La plutocracia, los terratenientes, los obispos trabucaires y los generales traidores quieren esclavitud o servidumbre de los trabajadores; quieren la opresión de los útiles y humildes; quieren mantener los privilegios y la vida fastuosa, asentada en el dolor humano.

De un lado, Cristo, los esclavos, los siervos y los trabajadores.

De otro, Roma imperial, la Iglesia católica, los señores feudales, el capitalismo, el clericalismo y el militarismo.

En el primer grupo, el Cristo incluido, está la España antifascista.

En el segundo grupo están los fascistas.

Reflexione el hombre de verdaderos sentimientos religiosos, de cualquier religión que sea.

El pueblo sueco continúa recaudando para combatir el fascismo

Estocolmo, 29.—Las subscripciones del pueblo sueco en favor de los luchadores antifascistas españoles continúan. El último domingo se recaudó en Estocolmo solamente la suma de 3.000 coronas, las cuales vienen a engrosar las 20.000 que ya se habían recaudado con anterioridad en la misma capital.

En otras ciudades de menos importancia se han llevado a cabo recaudaciones entre 1.000 y 2.000 coronas en cada una de ellas.

En resumen, hasta la fecha se han recaudado en Suecia 400.000 coronas.

Además de esta valiosa ayuda material, el pueblo sueco, por medio de los Comités de recaudación en varias asambleas, se ha expresado con gran entusiasmo, alentándonos a proseguir con firmeza la lucha libertadora.

En Dalmacia también engrosan las subscripciones

Dalmacia, 29.—También en este país, a pesar de que el Gobierno tiene prohibida toda manifestación de ayuda al pueblo español, entre obreros, intelectuales y hasta pequeños burgueses se han recaudado en Split 15.000 dinares para los niños huérfanos de los luchadores antifascistas.

Es digno de mención el carácter clandestino de esta ayuda y el hecho de que por este motivo fueran detenidos algunos participantes en esta humanitaria tarea.

Opiniones y comentarios de la Prensa francesa sobre la rebelión en España

París, 29.—"Le Jour", en su edición de hoy, destaca con acentuado interés lo que ha sucedido en Cartagena con los submarinos, como si se tratara de un accidente casual.

Señala que no se trata de ningún bombardeo, sino de un accidente que ha tenido lugar a bordo de nuestros cruceros. Insiste en sus puntos de vista y trata de restar importancia al accidente.

En general, los periódicos de derecha franceses señalan las dificultades que hay por parte de los facciosos para la toma de Madrid.

Dichos periódicos también se ocupan hoy especialmente de la neutralidad inglesa. Dicen que Inglaterra conserva intacta su política de neutralidad y que no quiere reconocer a ningún beligerante.

Dicen a continuación que en Inglaterra hay en estudio un proyecto de ley que se terminará rápidamente, según el cual se declarará ilegal el transporte y envío de armas destinadas a uno y otro combatientes.

El diario "Daily Mail", por medio de su redactor-jefe, que ha pasado unos días en Berlín, dice que éste lleva la impresión de que la ayuda alemana se hará desde ahora en bloque, es decir, que Alemania ayudará a los rebeldes con material y hombres.

Sigue diciendo que en Inglaterra existe un movimiento de indignación muy acentuado por las persecuciones de que son objeto las personas de religión protestante, debido a que sufren en gran manera los ataques y vejaciones de los facciosos en los pueblos ocupados por éstos.

"L'Oeuvre" dice hoy que el Gran Consejo fascista se ha reunido para examinar lo que pueda haber en el territorio español desde el punto de vista de los minerales que sean necesarios a las materias primas empleadas para material de guerra, señalando que el principal inconveniente es que Alemania tiene las mismas pretensiones en este sentido.

El Gobierno, en Valencia

Los funcionarios desplazados de Madrid recibirán una subvención de diez pesetas

Valencia, 29.—La "Gaceta" publica una orden circular de la Presidencia del Consejo en la que se dispone que los funcionarios públicos de la Administración central que hayan sido o sean en lo sucesivo desplazados de Madrid a Valencia tendrán derecho al percibo de una subvención de diez pesetas sobre el sueldo, exenta de descuento.

De Instrucción pública, una orden suspendiendo el pago de las gratificaciones asignadas por cátedras acumuladas y cátedras vacantes en los centros de enseñanza dependientes de este ministerio entre tanto se realicen normalmente las tareas docentes.

Una conferencia del ministro de Agricultura

Anoche se celebró en Algemesí, en el teatro Español, una concentración campesina, en la que el ministro de Agricultura, Vicente Uribe, pronunció una conferencia del más alto interés para los agricultores. El acto fue grandioso, tanto por la enorme concurrencia de campesinos, como por los temas que abordó el ministro comunista.

Decreto relativo a las operaciones bancarias, cuentas corrientes y cajas de alquiler

Valencia, 29.—En el Consejo de ministros celebrado ayer se aprobó un decreto que dice así en su parte dispositiva:

"Artículo 1.º Serán nulas y sin valor ni efectos legales, no obligando, por tanto, a la Banca operante en territorio leal de la República, cuantas disposiciones pudieran haberse dictado o se dicten en lo sucesivo por cualquier clase de organismo que altere las autorizaciones, limitaciones y prohibiciones establecidas en los decretos de 2 y 14 de Agosto, 6 y 12 de Septiembre, 13 de Octubre y orden ministerial del 13.

Art. 2.º En virtud de la disposición mencionada serán de libre disposición las cantidades ingresadas en las cuentas corrientes de particulares con posterioridad al 2 de Agosto, salvo las procedentes de las cajas de alquiler, conforme a lo dispuesto en el artículo 7.º, decreto de 2 de Agosto último, así como de cuantas cantidades se ingresen con posterioridad a la fecha de esta orden, de las cuales pueden disponer los cuentacorrentistas sin limitaciones de ninguna clase."

La creación de Escuelas militares para los oficiales del nuevo Ejército

Valencia, 29.—El ministerio de la Guerra ha hecho públicas varias circulares, que insertará el "Diario Oficial" mañana lunes. Una de ellas dice que, prosiguiendo el Gobierno su labor de rápida creación de los centros de instrucción para la oficialidad de nuevo Ejército, en los que con carácter práctico y urgente que las circunstancias demandan se proporcionen a los futuros oficiales los conocimientos indispensables para el desempeño de misiones militares de campaña, para substituir así con elementos populares adictos al régimen a los oficiales desleales, se ha dispuesto la creación de las Escuelas de Infantería, Caballería y Artillería para oficiales, y Escuelas de Ingenieros y Transmisiones del Ejército, que se ajustarán al estatuto que se establece.

Se anunciarán convocatorias en el número que el Gobierno designe con arreglo a las necesidades. Podrán concurrir todos los ciudadanos que posean un título facultativo o docente de Centros en que se den conocimientos no inferiores en cuanto a las ciencias exactas se refiere al plan de bachillerato. Todos deberán someterse a un exa-

men de ingreso para demostrar estos conocimientos. Se precisará el aval político de las organizaciones políticas u obreras y certificado facultativo. En cada convocatoria se señalará la edad, la dirección de cada Centro y procedimiento de examen. Se clasificarán los aspirantes en tres grupos, sometiendo a los cursos intensivos y prácticos de veinte, cuarenta y sesenta días de duración. Al final habrá un examen práctico, y los que no demuestren suficiencia podrán repetir curso por una sola vez, eliminándoles si de nuevo se les desapruueba. Los alumnos ingresados en las Academias estarán sometidos al régimen de internado y disciplina militar. Los aspirantes que demuestren sus estudios serán promovidos al empleo de tenientes en el Arma o Cuerpo correspondientes, colocándose en las escalas respectivas del Ejército detrás de los sargentos con más de dos años de antigüedad en el empleo.

Una vez que éstos, por ascenso automático, hubiesen pasado a tenientes, como consecuencia de la supresión ya acordada en circulares anteriores de las categorías intermedias de brigadas, suboficiales y alféreces, los sargentos con menos de dos años de antigüedad podrán concurrir a los Centros de instrucción como tales alumnos, sin otro requisito que el de acreditar, por medio del aval, su lealtad al régimen y sus servicios militares a partir del 19 de Julio. Gozarán de los mismos derechos que el resto de los aspirantes. Serán colocados en cabeza de sus respectivas promociones. Los alumnos promovidos a tenientes gozarán de las mismas consideraciones, sueldos y devengos que los oficiales de su categoría del Ejército regular. En todas las Escuelas se darán a los alumnos una enseñanza de tipo muy práctico y una preparación técnica eficiente. Los programas de cada Academia serán urgentemente redactados por el profesorado correspondiente y aprobados por el ministerio de la Guerra.

Otra circular se refiere a la creación de la Escuela de oficiales de Artillería, y a fin de utilizar a los elementos preparados por la Escuela antifascista de Valencia, se autoriza a todos los alumnos de ella que deseen trasladarse al nuevo Centro de instrucción para continuar sus estudios como aspirantes a oficiales de Artillería, sometiendo al reglamento de la nueva Academia y a los exámenes que se estatuyan. Deberán presentarse en la Subsecretaría de Guerra con la documentación que acredite su calidad.

Otra orden anuncia una convocatoria para cubrir cincuenta plazas de alumnos aspirantes a oficiales de Transmisiones, y a la que podrán concurrir oficiales de Telégrafos, ingenieros de Telecomunicación, ingenieros electricistas, técnicos de Telecomunicación y electricistas con título de escuela oficial española o extranjera.

La compañera de Hernández Zancojo

En Valencia acaba de morir—ya dimos la noticia informativa—la compañera del diputado socialista y director de "Claridad", Carlos Hernández Zancojo. El entierro en la bella ciudad del Turia fue una manifestación viva de simpatía y dolor. Nosotros nos asociamos de corazón al dolor de nuestro ilustre amigo por la pérdida irreparable de su virtuosa compañera, Juana Corcho Tomás.

Las autoridades y el pueblo de Valencia se asociaron en pleno al dolor de nuestro compañero. Nosotros, desde aquí, enviamos a Carlos Hernández Zancojo el testimonio de nuestro afecto y la sinceridad de nuestro sentimiento.

Noticias de Cataluña

Hoy se cumple el XVI aniversario de la muerte de Layret

Barcelona, 29.—Con motivo de cumplirse mañana el XVI aniversario del asesinato de Francisco Layret, desde las primeras horas de la mañana han acudido infinidad de personas al monumento erigido al ilustre republicano en la plaza de Sepúlveda, que ahora lleva su nombre. Asistieron gran número de Comisiones de los partidos y organizaciones sindicales que forman el bloque antifascista, portadores de coronas y ramos de flores. Una nutrida representación del periódico fundado por Layret y Companys, "La Lucha", ha salido del Ateneo Enciclopédico Popular. La integraban, entre otros, el diputado del Parlamento catalán Juan Tauler, el ex diputado y hermano de Francisco Layret, Eduardo; Camilo Companys, hermano del presidente de la Generalidad; el que fue redactor-jefe de "La Lucha", Francisco Aguirre; el presidente de uno de los Tribunales populares, Jesús Reinoso; personal de la Redacción y talleres de "La Lucha" y los miembros del Comité e instituciones de Francisco Layret, y han depositado flores y coronas.

El redactor de "La Lucha" Víctor Colomer ha pronunciado breves palabras de enaltecimiento a la obra realizada por Layret.

A continuación, después de terminado el acto, los asistentes se han dirigido al Palacio de la Generalidad para saludar al señor Companys. Este, aunque se encuentra mejorado, a causa de la fiebre necesita unos días de reposo absoluto, y ha expresado por medio de su esposa su agradecimiento por la visita que le hacían y ha patentizado que estaba en absoluto unido a sus antiguos compañeros de "La Lucha" en la manifestación de homenaje que se había tributado al que fue su buen amigo y maestro Francisco Layret.

También depositaron coronas y flores ante el monumento las Redacciones de "La Humanitat" y "La Última Hora".

Entierro de un héroe

Barcelona, 29.—A las once de la mañana ha salido del Hospital Militar el entierro del guardia nacional republicano Francisco Suárez Alcaraz, muerto heroicamente en el frente de Madrid.

Pertenecía al batallón Cataluña.

El acto ha constituido una sentida manifestación de duelo, y han asistido el general Aranguren, jefes, oficiales e individuos del Cuerpo. Rindió honores una banda de cornetas y tambores de la Guardia Nacional Republicana.

Importante acto de las Juventudes Libertarias y Socialistas

Barcelona, 29.—Esta mañana, en el Gran Price, se ha celebrado un acto, organizado por las Juventudes Libertarias y por las Juventudes Socialistas Unificadas.

Ha asistido numerosa concurrencia, y en el escenario se habían colocado grandes retratos de Durruti y de Lina Odena. Las banderas de las Juventudes Libertarias y de las Juventudes Socialistas Unificadas aparecían entrelazadas. El acto ha comenzado poniéndose la concurrencia en pie con el puño en alto, como recuerdo emocionado a los proletarios caídos en la lucha contra el fascismo.

Han intervenido los oradores siguientes, por este orden:

José Flores, que ha presidido, en nombre de las Juventudes Socialistas; ha dicho que el fascismo es la represión y la tiranía. La unión de las Juventudes Socialistas y Liber-

tarias es la garantía de la unión de todo el proletariado.

Tomás González, de las Juventudes Socialistas, há dicho que el triunfo del fascismo significaría la esclavitud feudal en el campo y en la ciudad.

"Vamos a crear—añadió—un Ejército popular que no será de ningún partido y tendrá como única misión defender los intereses del proletariado."

Ginés García, por las Juventudes Libertarias, refiriéndose a la muerte de Durruti, glorio la labor de éste en favor de la clase trabajadora. Dijo que el mejor homenaje que se le puede hacer es abatir al fascismo.

Habló a continuación Martín Salvat, representante de las Juventudes Socialistas, que exhortó a todos a acudir a la defensa de la capital de la República.

Luego Fidel Muro, de las Juventudes Libertarias, pronunció palabras de condenación para los causantes de la elevación del precio de las subsistencias.

Cerró el acto Alfredo Martínez, de las Juventudes Libertarias, que dijo que el acto tenía por objeto la unión de las Juventudes proletarias de Cataluña, que será el comienzo de la unión de las Juventudes de España y, por fin, de las de todo el Mundo.

El aniversario de la muerte del insigne repúblico Pi y Margall

Con motivo de cumplirse el XXXV aniversario de la muerte del ilustre repúblico Pi y Margall, se han depositado numerosas coronas y ramos de flores en el monumento erigido en el cruce de la Diagonal y del paseo de Gracia.

Un gran acto de afirmación aragonesa

En el teatro de Novedades se ha celebrado un acto de afirmación aragonesa, organizado por los Centros obreros de dicha región y la Junta de Defensa de Aragón.

Asistió mucho público, que ha escuchado las orientaciones que sigue la citada Junta de Defensa.

Hablaron por dicha Junta Miguel Chueca, consejero, y Benito Pabón, diputado y secretario de la misma Junta. Por último, habló Joaquín Ascaso, que preside dicho organismo.

Extravíos, avisos y otras notas

El Comité de Unificación de Empresa de Gas de Madrid pone en conocimiento del público en general que, debido a los momentos actuales, y con objeto de dar las máximas facilidades a sus abonados, las oficinas, con todos sus servicios, han sido trasladadas a la plaza de la Lealtad, número 3, entresuelo de planta.

El Comité de Enlace de las organizaciones políticas y sindicales de Madrid comunica a todos los organismos políticos y sociales que el domicilio del Comité de Enlace queda instalado en la calle de Juan Bravo, 28.

El Comité del Colegio Oficial ha acordado que todas las matronas pertenecientes a este Colegio se pasen por el domicilio social, plaza de Ruiz Zorrilla, 12 (antes Bilbao), sin excusa ni pretexto, de tres a seis, hasta el día 5 de Diciembre, para firmar, y de ese modo justificar su permanencia en Madrid.

Las que no acudan serán sancionadas severamente.

El miliciano Hipólito Aldea García, que fué alta en el batallón Enrique de Francisco el día 18 de Octubre pasado, ha causado baja en el mismo el día 27 del actual por indisciplinado.

Convocatorias

Sindicato Unico de la Construcción (C. N. T.) Pintores

Todos los pintores alistados en el batallón de esta Sección se presentarán con urgencia y sin disculpa de ninguna clase en el cuartel del mismo, sito en la calle de María Malibrán (colonia de la Prensa y Bellas Artes), Chamartín.

Los compañeros que no estén alistados en dicho batallón también deberán pasarse, a la mayor brevedad, por dicho cuartel.

Sindicato Unico del Ramo de la Madera (C. N. T.)

El Sindicato Unico del Ramo de la Madera (C. N. T.) comunica a todos los compañeros que trabajaban en la Industria Moldeadora, S. A., sita en Blasco Ibáñez, 28, Tetuán de las Victorias, así como a los compañeros que componían el Comité de fábrica, que deben pasarse mañana martes, a las cinco de la tarde, por el Comité de Control e Incautación del Sindicato para un asunto de suma urgencia.

Todos los alistados al batallón Pérez Carballo deberán presentarse hoy, día 30, a las tres de la tarde, en la oficina de alistamiento de este batallón, paseo de Recoletos, número 2, sin excusa ni pretexto alguno.

Se advierte a aquel que falte que le serán aplicadas las sanciones que la Comandancia determine, con arreglo al Código de Justicia militar.

La Casa Hogar del Inválido Español celebrará junta general extraordinaria hoy lunes, a las ocho y media de la mañana, en su domicilio social, paseo del Cisne, 12, con sujeción al siguiente orden del día:

- Primero. Gestiones del Comité.
- Segundo. Conducta a seguir ante los problemas planteados.

La Casa Hogar del Inválido Español (Sindicato U. G. T.) celebrará junta general extraordinaria hoy lunes, a las ocho y media de la mañana, en su domicilio social, paseo del Cisne, 12.

Fración comunista de Artes Blancas
Se convoca a todos los militantes del Partido Comunista pertenecientes al Sindicato de Artes Blancas a una reunión que tendrá lugar hoy, día 30, a las cuatro de la tarde, en el domicilio de la Comisión sindical, Piamonte, 4.

El Comité del Colegio Oficial de Matronas de Madrid y su Provincia ha acordado que todas las pertenecientes a este Colegio se pasen por el domicilio social, plaza de Ruiz Zorrilla, 12 (antes de Bilbao), sin excusa ni pretexto, de tres a seis, desde hoy

hasta el 5 de Diciembre, para firmar y justificar así su permanencia en Madrid. Las que no lo hagan serán sancionadas.

Todos los militantes del Circulo Juvenil Aida Lafuente deberán presentarse en el menor plazo posible en el domicilio del mismo, Zurbano, 68.

Los familiares de los compañeros que se encuentren movilizados deberán pasarse asimismo por dicho domicilio.

REBELION EN EL ECUADOR

Quito, 29.—Parte del Ejército y de la Policía se han rebelado contra el Gobierno, habiendo dado lugar a que ocurriesen encarnizados combates por las calles en diversos barrios de la ciudad.

Según noticias aún no confirmadas, el ministro del Interior y el jefe de la Policía han sido encarcelados.

Parte del ministerio de Marina y Aire

La Aviación ejerce eficaz vigilancia sobre Madrid.—En el norte de España el mal tiempo impidió toda actuación.

Valencia, 29.—A las ocho y media de la noche se ha facilitado el parte del ministerio de Marina y Aire, que dice:

"Nuestros aparatos de caza prestaron eficaces servicios de vigilancia sobre Madrid durante la jornada de hoy, sin encontrar enemigo aéreo. En el norte de España el mal tiempo imposibilitó los servicios de Aviación."

Se desea saber el paradero de...

El de los padres del miliciano José Rocio, de Cebreros. Noticias a José Rocio, Ayala, 22, o por teléfono al del batallón Cataluña, número 32308.

—Eusebio del Moral Rodríguez, que está en el quinto regimiento, cuarta compañía, de Paco Galán; noticias a Emilio, a la calle de Narváez, 9, o al teléfono 31967.

—Los niños Juan y María Luisa Gutiérrez Baena, de trece y once años, hijos de Antonio y Petra, residentes en Madrid, Francos Rodríguez, 39, que salieron el día 14 de Noviembre de la calle del Prado, 24, en una expedición organizada por la Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza (U. G. T.), encontrándose en Benicarló (Castellón de la Plana), según dicha Federación, y sin ningunas noticias suyas desde su fecha de salida, indicando el domicilio en que se encuentren."



TENDRA EL MUNDO EN SU MANO CON SUS MAGNIFICOS APARATOS DE RADIO

EXPOSICION EN

Avenida Eduardo Dato, 9

Carnes, huevos, pescados se suplén con tallarines de semola, elaborados diariamente por Usinas Boloñesas; una peseta medio kilo dan seis raciones abundantes. Plato nutritivo, sano y económico. **ALBERTO AGUILERA, 26. TELEFONO 30673**

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;
:: cada palabra más, diez céntimos ::

ACEITES

LA MAGNOLIA. Corredera Baja, 51 y Augusto Figueras, 31. Aceites de calidad, jabones y legumbres.

ACEITES San Fernando. Toledo, 111, y Calatrava, 33. Teléfono 73245. Calidades inmejorables, precios económicos.

ALIMENTACION

EL mejor chocolate, López Cobos. Génova, 4.

AUTOMOVILES

EL MODERNO. Garantizo carnet todas clases enseñando. 62811.

BODEGAS

BODEGAS Los Ceas. Las más populares de Madrid y acreditadas en vinos de mesa. Pelayo, 5. 11857. Trafalgar, 17. 34485.

BODEGA Mérida. Alberto Aguilera, 11. Teléfono 43415. Servicio a domicilio. Especialidad en vinos de mesa.

CASA Justo. Toledo, 70. Teléfono 71372. Vinos, comidas y cervezas.

CAFES Y BARES

BAR Telefónica. Fuencarral, 5. 20572. Café, cervezas, licores.

BAR Iruña. Avenida de Datto, 8. Café, cervecería, hambres, mariscos, pescado frito.

BAR Sierra. Botoneras, 6. Cervezas, vinos, licores, aguardientes.

BAR Covadonga. Fuencarral, 15. Teléfono 16252. Café, cervezas, licores.

LA GIRALDA. Café y cervezas. Marqués Valdeiglesia, 4.

CAFÉ Bar Quevedo. El mejor café. Glorieta de Quevedo, 8.

BAR Congosto. Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

BAR Cascorro. plaza Nicolás Salmerón, 20. Teléfono 70795. Café, cervezas, licores.

EL CAPETAL. Café, licores, cervezas. Corredera Baja, 4. Teléfono 11979.

CASA Mariano. Centro deportivo. Mesón de Paredes, 2.

LA PERLA DE CUBA. Embajadores, 4. Café, cervezas.

BAR La Granja. Supte. Engracia, 29. Café, cerveza, licores.

PICCADILLY Bar. Mayor, 1. Explotado colectivamente. Ayudadores, camaradas!

NUÉVO BAR. Plaza Canalejas, 6. El sabroso café expreso.

CERVECERIA La Bobia. San Millán, 3. La más conocida de Madrid.

BAR América. Fuencarral, 10. Artículos de primera calidad.

BAR Cascorro. Atocha, 122. Teléfono 70557. Café, cervezas, licores.

CALZADOS

CALZADOS Euti. Corredera Alta, 11 y 12. Teléfono 19809.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

EK profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje, médico especialista. Teléfono 35181. Glorieta Bilbao, 7.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

NORBERTA. Partos. Consulta reservada gratuita, especialista. 45450.

PARTOS. Luisa Veira, consulta, hospedaje, últimos adelantos.—Plaza Progreso, 10.

PARTOS. Estefanía Risco, asistencias económicas, reservadísimas.—Mayor, 40.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provinciad, sello.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "UCA". Jabón de toador "TRIANA". De venta en ultramarinos finos.

CASA Martínho. Pastelería. Caramelos selectos, galletas exquisitas. Especialidad en bafloños, a 20 céntimos. Arsenal, 6. Teléfono 10409.

CONFITERIAS Y PASTELERIAS

PASTELERIA Maximo Izquierdo. Pastes, pastas y dulces. Plaza del Progreso, 14. Teléfono 70984.

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

LA MALLORQUINA. Montero, 47. Teléfono 16028. Pastelería, bombones, caramelos.

CONFITERIA de Suárez Martín. Embajadores, 18. Pastes y pastas finas.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento, embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez, una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez, una, tres nueve.

CHOCOLATES

CHOCOLATES Pinillos, Hortaleza, 40. Son exquisitos. Pruébelos enseguida.

DENTISTAS

DENTISTA. Cristóbal. Calle Atocha, 39. Teléfono 20603.

DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

DROGUERIA, plaza Lavapiés, 3. 77280. (Portada amarilla.) Especies para embudidos.

FRUTERIAS

BERNARDO Delgado. Cádiz, 9. Teléfono 11669. Frutas finas.

GUARDAMUEBLES

EL MODERNO. Guardamuebles. Marqués Zafra, 28. Teléfono 62811.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

LANAS Y LABORES

EL ANGEL, Esparteros, 1 y 3. Teléfono 12544. Lanas, mercería, novedades.

OPTICA

¿QUIERE ver bien? Use gafas Ulloa. Ulloa, óptico, Carmen, 14.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & C. Alcalá, 61. Madrid.

RADIOTELEFONIA

RAMON Romero. Fuencarral, 64. Electricidad. Radiotelefonía. Aparatos eléctricos.

RESTAURANTES

RESTAURANT-BAR Jauja. Servicio por raciones. Precios económicos. Peligros, 9.

CASA Vasca. Victoria, 2. Teléfono 20618. Precios a la carta. Cocina afamada. Alimentos sanos. Servicio inmejorable.

ABISINIA. Platos económicos. Servicio a la carta. Jardines, 14. Teléfono 28459.

ACHURI. Viuda e hijos de Cocherito de Bilbao. Primer restaurante vasco establecido en Madrid. Príncipe, 33, entresuelo. Teléfono 25482.

MESON del Segoviano. Cava Baja, 28 y 41.

CASA Lastra. Tetuán, 13. Teléfono 15205.

LA CRUZADA. Antiguo restaurante fundado en 1827. Cocina casera. Cruzada, 1. Teléfono 10710.

CASA Félix. Especialidad en cocidos. Cocina casera. Precios económicos. San Roque, 4. Teléfono 21577.

SASTRERIAS

RUIZ y Lorite. Sastrería y confecciones finas. Fuencarral, 96. 26627.

TEJIDOS

ALMACENES Galván. Fuencarral, 80.—Mantas, Colchas, Sábanas, Toallas, Mantelería.

La Prensa alemana reconoce que la toma de Madrid no es tarea fácil

El "Berliner Tageblatt" del día 15 publica el siguiente editorial:

"Ha dicho Queipo de Llano que Madrid no se toma como una taza de chocolate. Prueba de ello es que desde hace una semana se lucha, sin conseguirlo, para pasar el Manzanares y romper la resistencia de los más importantes puentes sobre este río: el puente de Segovia y el de Toledo. Hay que tener en cuenta que el atacante está en desventaja ante los defensores de la capital. Las fuerzas defensoras están protegidas en sus operaciones por la sinuosidad del terreno y la aglomeración de edificios, y por este motivo podemos decir que las tropas de Franco no habían topado con una tan dura resistencia hasta la fecha en un frente relativamente ancho.

El defensor, luchando desde el interior, puede acumular donde sea preciso sus ametralladoras, imposibilitando el avance de la infantería, y además dispone de fuerza de reserva intensamente preparada desde hace muchas semanas.

Los fascistas, por el contrario, tienen que fortificar las posiciones ganadas para contener los contraataques que ininterrumpidamente se organizan desde Madrid, los cuales son de una energía incomparable y de una efectividad militar que se pueden considerar como los más grandes éxitos que indiscutiblemente han tenido los gubernamentales hasta hoy.

La superioridad numérica de los defensores de Madrid aumenta constantemente. Lo que más sienten los nacionalistas es la afluencia de material de guerra que durante esta semana se ha notado en el campo leal. Además, por las últimas noticias se ha puesto en evidencia una superioridad numérica en su aviación, que ha de ser compensada por parte de los nacionalistas con grandes sacrificios de material en la lucha.

También se nota que, además de la enorme cantidad de material de guerra que poseen los leales, el mando y servicio de baterías y demás aparatos de guerra está en manos más expertas, lo cual ha causado enorme efecto y ha contribuido a elevar en gran manera la moral de las tropas leales.

Las cosas han cambiado. La resistencia de Madrid es mucho más fuerte de lo que cistas españoles no pueden ocultar esta realidad.

Podemos afirmar que las noticias que recibimos de parte de los fascistas son una mezcla de realidades y propaganda de información con bulos de la retaguardia.

Nos llegan informaciones de "salvaje" sensación, que luego han de ser indefectiblemente desmentidas por la Prensa extranjera. Estas informaciones, que a veces recibimos por medio de Prensa no española a favor de los fascistas, que luego resultan ser falsas, producen un efecto totalmente contrario al que se deseaba. Algunos reportajes de la lucha en Madrid, como, por ejemplo, una noticia que nos transmitió la Agencia Reuter, en la cual se nos hacía saber que las mujeres de Madrid echaban bencina ardiendo sobre las tropas de Franco, ha resultado una pura farsa, según hemos podido comprobar."

CAJA DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 47-541.

Un aviador polaco confiesa que se lanzaban bombas sobre las mujeres y los niños de Madrid

En un periódico de Moscú se publica una interesante información con la cinica confesión que de sus crímenes hace el aviador polaco Kadet, mercenario que fué de Franco y que ha regresado a Varsovia.

La última vez que bombardeó Madrid fué el día 18, y cuenta que llegó a España con otro aviador polaco y dos mecánicos hamburgueses en un barco alemán, en el que se transportaban dos aviones Heinkel y armamento para Badajoz. Desde esta capital les enviaron a Sevilla, quedando enrolados en la segunda división, donde los recibieron con el himno fascista.

Afirma que salían para bombardear Madrid varias veces al día y confiesa abiertamente que las bombas las lanzaban sobre las mujeres y los niños, así como que bombardeó una iglesia por orden de los fascistas, aunque la orden la cumplió con "dolor de corazón".

De la descripción técnica que hace se desprende claramente que, además de aviones alemanes, los rebeldes disponen de bombas y lanzabombas de la misma nacionalidad.

Reconoce que ha mejorado notablemente la artillería y la aviación republicanas en los últimos tiempos y que cada día es más peligroso el vuelo sobre Madrid. En un solo día, hacia mediados del mes actual, fueron derribados seis aviones fascistas.

Los gramófonos y discos deben entregarse para el frente

El subcomisario de Propaganda, afecto al Comisariado general de Guerra, ruega a todos los compañeros que dispongan de gramófonos y discos para los mismos que los cedan con destino a las milicias que luchan o están destinadas en los diversos frentes.

Dichos objetos deberán ser entregados en las oficinas del Comisariado general de Guerra, en Espronceda, 32 (Subcomisariado de Propaganda), a cualquier hora.

La subscripción pro damnificados por la rebelión fascista

En la Secretaría de la Alcaldía-presidencia figura abierta una subscripción para socorrer a las familias damnificadas a consecuencia de la rebelión militar. Las cantidades producto de la misma vienen satisfaciéndose con arreglo a sus fines, ya en socorros personales, ya en forma de donativos a entidades especialmente dedicadas a altruistas labores derivadas de las circunstancias actuales.

Entre otros donativos, merecen citarse los siguientes:

A la guardería infantil de Salud y Cultura, 500 pesetas; al Cuerpo de Bomberos municipales, 2.000; al Cuerpo de la Guardia municipal, 2.000; a la Cruz Roja Española, 1.000; al Socorro Rojo Internacional, 2.000, y a otras entidades y personas, 3.000.

Lo que se pone en conocimiento del público en general, del que se espera, dado el carácter de la subscripción, cooperará a la misma en la medida de sus fuerzas.

Litvinoff niega que Rusia trate de implantar el comunismo en España

Moscú, 29.—En la sesión de la tarde del Congreso de las Uniones Soviéticas, el señor Litvinoff pronunció un discurso, en el que negó que Rusia tenga intención de establecer el régimen comunista en España, y dijo: "Algunos simples creen esto; pero en este caso hubiésemos aplazado el Congreso de todos los Soviets hasta estar en condiciones de incluir a España como duodécima República federal de la Unión Soviética."

LA AYUDA DE LOS PAISES FASCISTAS A FRANCO

Los facciosos disponen al presente de numerosa flota submarina

Roma, 29.—La Agencia oficiosa Stefani comunica que la representación que tienen en esta capital los facciosos españoles ha hecho una declaración afirmando que éstos "disponen de cierto número de submarinos".

En los círculos informativos extranjeros de Roma se pone de relieve lo absurdo de esta información, recordándose que ni un solo sumergible de la flota de guerra española hizo causa común con los rebeldes, permaneciendo todos aquéllos al lado del Gobierno legal, como han afirmado repetidamente los mismos facciosos.

En la parte final de la comunicación aludida los rebeldes tratan de explicar la inexistencia de su flota hasta estas fechas, diciendo: "Verdad es que hasta ahora, y por razones tácticas y de discreción, nos abstuvimos de hacer públicos estos hechos."

MATRIMONIO ANTIFASCISTA

En la tarde del sábado, y ante el comandante de la Sección motorizada del Partido Socialista, contra matrimonio el bravo miliciano de la misma Marcelino Guerra Martínez con la bella enfermera Carmen Tejedor Escribano.

El novio, que se encuentra aún convaleciente de las heridas sufridas frente al enemigo en el sector del Tajo, fué apadrinado por la oficialidad de la Motorizada, y la novia, por su tío Juan José Hernández y por el camarada Domingo Jerez Ruiz.

Los contrayentes fueron muy felicitados, brindándose por su felicidad conyugal y por el pronto triunfo de la causa antifascista.

Un acto del Socorro Rojo Internacional

Barcelona, 29.—En el cine Marina, de la Barceloneta, se ha celebrado un acto organizado por el Socorro Rojo Internacional. Hablaron Pedro Ferrer, por Acción Catalana Republicana; Francisco Bueno, por Unión Republicana; Manuel Cruells, por Estat Catalá, y José María Tenro, del Comité local del Socorro Rojo Internacional.

Glosaron todos la obra de solidaridad llevada a cabo por la organización, y fueron muy aplaudidos.

Al terminar el acto se hizo una colecta en favor de los fines que persigue el Socorro Rojo.